

Le partenariat maroco-russe mis sur orbite



Un comité maroco-russe doit être mis en place pour le développement du partenariat industriel.

PH.DR

Le premier Forum économique Maroc-Russie, dont les travaux se sont déroulés lundi et mardi à Moscou, a permis aux deux pays d'ouvrir une nouvelle page dans leur coopération et de diversifier leurs partenariats. D'autant plus que cette coopération devra s'élargir à l'Afrique où les deux parties comptent opérer ensemble, notamment sur le plan économique.

Le Forum économique Maroc-Russie aura suscité un grand intérêt et créé une forte mobilisation aussi bien dans les milieux d'affaires qu'au sein des institutions des deux pays. Cette mobilisation se manifeste dans le nombre important des hommes d'affaires et des institutions qui ont pris part à ce forum de part et d'autre. En effet, ce premier Forum économique Maroc-Russie, dont les travaux se sont déroulés lundi et mardi à Moscou, a connu la participation de plus de 120 hommes d'affaires marocains et autant d'investisseurs russes, en plus de responsables gouvernementaux dont des ministres et des hauts responsables des institutions publiques et financières des deux pays. Ce qui s'est traduit par du concret dans la coopération maroco-russe au niveau à la fois des sphères

publiques et privées et de la préparation de terrain pour un renforcement de ce partenariat.

Le secteur bancaire à l'honneur

L'une des concrétisations de ce premier Forum économique consiste en la signature d'un important accord dans le secteur bancaire entre Attijariwafa bank et Sberbank, la plus grande banque en Russie et en Europe de l'Est et la troisième en Europe. En vertu de cet accord, les deux partenaires s'engagent à développer leur coopération dans leurs pays de présence. Les domaines à couvrir sont le Correspondent Banking, le Trade Finance, les syndications, les marchés des capitaux et les services de Custody (opérations sur titres), entre autres. Le groupe

bancaire marocain a aussi signé un autre accord de coopération stratégique avec son homologue russe VTB. Les deux parties s'engagent à développer un partenariat riche et varié dans plusieurs domaines de coopération dont, principalement, le financement des opérations d'import et d'export, de Project Finance et d'investissement dans leurs pays de présence. D'autres accords devaient être signés, notamment un pour la mise en place d'un comité maroco-russe pour le développement du partenariat industriel entre les gouvernements marocain et russe. Et le meilleur est à venir, selon les différents intervenants lors de ce forum. Ainsi, Moulay Hafid Elalamy, ministre de l'Industrie, du commerce, de l'investissement et de l'économie numérique, a indiqué que compte tenu des potentialités des deux économies, des opportunités indéniables de partenariat peuvent être saisies, de part et d'autre, et un potentiel de mise en synergie certain, peut être mis à profit, dans divers secteurs tels que l'industrie mécanique, l'industrie chimique et pétrochimique, l'aéronautique, l'automobile, l'in-

dustrie pharmaceutique, ou encore l'agroalimentaire. De même, il faut développer davantage la connectivité entre les deux pays à travers la mise en place de nouvelles lignes maritimes et aériennes pour accompagner la mobilité des personnes et les échanges économiques, selon le ministre de l'Équipement, du transport et de la logistique, Aziz Rabbah. Le tourisme est également l'un des secteurs où les deux pays devront renforcer leur coopération, d'après le ministre Lahcen Haddad. À cet effet, le Maroc, à travers la Société marocaine d'ingénierie touristique (SMIT), démarchera des investisseurs touristiques russes en mettant en valeur le climat des affaires stable et favorable du Royaume, d'après un communiqué de la SMIT.

Mais la coopération maroco-russe sera pas bilatérale : elle englobera également l'Afrique, comme l'ont relevé les différents intervenants. Ainsi, les diverses filières citées par Moulay Hafid Elalamy peuvent, d'après lui, offrir de réelles opportunités de partenariat industriel complémentaires et orientées vers des marchés tiers émergents, en particulier le marché africain. À cet égard, M. Elalamy a ajouté que de par son positionnement stratégique dans le continent, le Maroc peut jouer le rôle clé de trait d'union dans le partenariat économique Afrique-Russie.

La présidente de la Confédération générale marocaine des entreprises du Maroc (CGEM), Miriem Bensalah Chaqroun a également insisté sur cet aspect de la coopération. Pour elle, le Maroc s'érige en partenaire des investisseurs russes souhaitant conquérir le marché africain. De son côté, Othman Benjelloun, le président du Groupement professionnel des Banques du Maroc (GPBM), a plaidé pour la consolidation d'une alliance maroco-russo-africaine pour le développement. ■

Lahcen Oudoud